

SUBSCRIPCIONES
PAGO ANTICIPADO
PTAS

Almería, un mes. 1'50
Provincias trim. 5
Extranjero 10

25 EJEMPLARES 75 CENTIMOS

Teléfono num. 7

La Cronica Meridional

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

FUNDADOR Y DIRECTOR:—FRANCISCO RUEDA LOPEZ;

ALMERIA.—Sábado 21 de Mayo de 1892

Se suscribe en la Administración. Reyes Católicos, núm. 16.
Los anuncios se reciben de 8 de la mañana a 5 de la tarde.
Anuncios a 10 cént. de pta. línea en la 4.ª plana y 20 en la 3.ª

NUMERO SUELTO 5 CENTIMOS

Teléfono num. 7

BONO-PRIMA DE UN RETRATO AL OLEO,

HECHO POR EL REPUTADO ARTISTA PINTOR DE PARIS

MR. L. DUGARDIN,

QUE

LA CRÓNICA MERIDIONAL

ofrece a sus abonados y lectores.

Deseosa esta Dirección de favorecer a sus abonados y lectores, tiene el gusto de anunciarles que por convenio hecho con la «Política Internacional», revista semanal de París, puede ofrecer un retrato al óleo por módica suma.

Para obtenerlo, no hay más que enviar una fotografía al Sr. Director de la «Política Internacional», rue Dauphine núm. 24, París, acompañado de cinco pesetas en sellos ó bonos del Credit Lyonnais, expresando los detalles siguientes:

Color del rostro, de los ojos, cabello, barba y traje y recibirán un soberbio retrato al óleo de 9 y 1/2 centímetros de ancho, por 13 de largo.

La prima será válida hasta el 30 de Julio. Los suscritores, ya sean de la provincia ó de la capital, que quieran enviar la fotografía a esta redacción y recibir el RETRATO AL OLEO por mediación del Administrador de LA CRÓNICA, entregarán 6 pesetas.

ESCUELA DE CAPATACES DE MINAS.

Hace algunos dias publicamos una correspondencia de Vera, en la cual su autor exponía a grandes rasgos los crecientes adelantos de la Escuela de Capataces.

Es indudable que este y otros centros de enseñanza estan llamados a dar óptimos frutos y brillantes resultados en nuestra provincia; es ella esencialmente minera y la única industria que puede sostener a millares de brazos que buscan con afán el pan nuestro de cada dia es la metalúrgica, y claro es que resulta un bonito y adesequible porvenir la modesta carrera de Capataces, por la facilidad de encontrarse la Escuela que otorga el título y adonde se hacen los estudios, en Vera por ser estos de corta duración, pues terminan en dos años y porque una vez concluidos es fácil obtener en esta provincia buenas colocaciones.

Hoy dia el afán de todas las familias es dar una carrera a sus hijos aunque sea a costa de heroicos sacrificios que muchas veces no encuentran la recompensa ansiada, y aunque este ideal de los industriales que consiste en mejorar la suerte de sus herederos, para que la lucha por la existencia no les sea tan dificultosa como a ellos, es digna de alabanza por lo exenta que se halla de egoismo y lo que tiene en sí de abnegación y cariño, en muchos casos llega a ser pernicioso, porque arrebatada brazos é inteligencias a la industria que en ella podian prosperar, mientras que en las letras y en las ciencias solo consiguen engrosar el nú-

mero considerable de gente que tiene el título de suficiencia, y sin embargo son inútiles, por haberlos sacado de su propia esfera, para ellos y para la sociedad.

Por eso la carrera de Capataces de Minas, no puede ser más adecuada para los que quieren mejorar el nivel social de sus hijos. Reune grandes ventajas y una de las más principales es el que las ciencias se unen a la industria, en una palabra que con sus estudios el trabajo se ve iluminado con la antorcha de la ciencia no desterrando así de una y de otro, vigorosos elementos.

Nosotros que conocemos el interés y celo del Director y profesores de la escuela, no nos extrañan los adelantos que señala nuestro correspondiente; estábamos segurísimos desde el dia de su instalación de que los resultados obtenidos habian de ser brillantes.

Así como tambien creemos que cada dia que pase ha de ser mayor el número de sus alumnos, porque cuando la experiencia vaya demostrando lo ventajoso y conveniente que es a las familias modestas y a las de mediana posición dar el título de Capataces a sus hijos, irán aquel centro de enseñanza multitud de jóvenes para convertirse en hombres de provecho para el, y para la industria minera de su país.

Enviamos nuestra enhorabuena al profesorado de la Escuela, porque al cumplir con sus sagrados deberes sentirán al par que su interna satisfacción, los aplausos de todos los que nos preocupamos por el mejoramiento social.

MAYO.

Entienden algunos etimologistas que *maius*, equivale a *majus*, comparativo neutro de *magnus*, que corresponde exactamente al sanscrito *mahiyas*: otros creen que designa este nombre el mes consagrado a la diosa «Maia», madre de Mercurio, y señora de la tierra, que nutre a los hombres, como parece indicarlo la raíz tambien sanscrita *mah*, crecer, alimentar. En ambos casos la raíz primitiva es la misma. «Maia», la mayor de las siete Pleíades, hijas de Atlas y de Pleione, y amante de Júpiter, que la hizo madre de Mercurio allá en la Arcadia. Tambien le dió el encargo el rey del Olimpo de nutrir a Arcas, hijo de este y de Galisto, cuya misión atrajo sobre la complaciente «Maia» las iras de Juno, esposa de Júpiter. La mitología nos cuenta que «Maja» ó *Maja* fué convertida en estrella; y Ovidio nos dice que se le consagró el mes de *Mayo*, que de ella tomó su nombre. Macrobio nos enseña que los romanos llamaban «Maia» a una hija de Fauno, que fué luego mujer de Vulcano; y creése por algunos que no fué otra la Cibele, ó buena diosa, é quien cada año se le sacrificaba una puerca ó marrana cebada, como tributo propio de la Tierra.

Por último, la mitología india tambien cuenta con una «Maia», que se cree representar la Naturaleza divinizada, ó sea la madre de todos los seres.

El mes de Mayo, el segundo de la primavera, en que la estación de las flores despliega sus galas, fué celebrado por los paganos con ceremonias y usos de que todavía se veían las trazas en los siglos medios. El primero de Mayo, era en muchas regiones un dia feriado; en él los campesinos tenían la costumbre de plantar un árbol que llamaban el *mayo*, cosa que más adelante se convirtió en deber feudal. Pagábanse además en este dia diversas rentas y deudas que, en baja la-

tinidad, se llamaban *amiagium*: el guarda mayor de bosques ó *señor de las selvas*, colocaba a la entrada de estas una mesa, y recibía en ella los regalos para el dueño, que consistían en jamones, vinos, frutos, et: luego íbase a presentar el *mayo* ó como se decía entonces, a *esmayar* palabra que en algunos casos significaba una especie de desafío: por ejemplo: Hector, bastardo de Borbon, mandó a decir a los habitantes de Compiègne en 1414, que el primero de Mayo iría a *esmayar* los; cosa que cumplió montando a caballo a la cabeza de doscientos soldados escogidos, y mucha gente de a pié, todos adornan su *sombrero de mayo* sobre el arnés, y una gran rama del árbol de *mayo* en la mano, y presentándose de esta manera a las puertas de la ciudad.

Esta costumbre de plantar un árbol el primero de Mayo, subsistía aun en Francia en el siglo XVII: porque hablan las crónicas de uno que se plantó en 1610 en el patio de Mayo (*cour de Mai*). Primero fué el árbol una hermosa rama; fresca y verde (*maiverdo yant*), luego fueron dos, a las que se llamó *Príncipes de Mayo*: mas tarde se agregó a estas una verdadera obra de arquitectura en forma de tabernáculo, adornando la ceremonia con la recitación de poesías, y el tabernáculo con pinturas que representaban escenas del Antiguo testamento, las que al fin se redujeron en 1608 a un cuadro votivo, que generalmente era sacado de los Hechos de los Apóstoles, y que se llamó *cuadro de Mayo*.

Esta obra se exponía en el pórtico del palacio durante los primeros dias del mes, y luego pasaba a la capilla de la Virgen, haciéndose objeto de culto.

Todo esto ha terminado. Hoy recuérdase que este mes era el tercero del primitivo calendario romano; Julio César lo puso el quinto del año, y en este puesto quedó, con 31 dias, en la forma gregoriana. Hallábase colocado bajo la protección de Apolo, al que representaban con una edad intermedia entre la juventud y la plena virilidad, cubierto de amplias vestiduras y con una canastilla de flores sobre la cabeza; un payo real, abría a sus piés la fastuosa co'a. esmaltada de los más vivos colores.

El calendario republicano comprendió en este mes el intervalo de tiempo que separaba el 10 *floreal* del 10 *parcial*.

Hace mucho tiempo que los agricultores y jardineros han observado que en este mes hay tres dias en los cuales la temperatura es mucho mas baja que en los demás; y a propósito de esto se cuenta una anécdota curiosa, que nos dice la resistencia que al gran Federico de Prusia opuso su jardinero.

Era el primero de Mayo de 1780, la temperatura era dulce, y Federico ordenó a su jardinero que sacase los naranjos de los invernáculos y los espusiese al aire libre. — «Sire: objetó el jardinero; no teméis a los tres santos del hielo?» — «Mofóse el rey filósofo de aquella superstición y mantuvo su orden, no sin informarse de quienes eran los tres santos de hielo y averiguar que se trataba de San Mamerto, San Pancrasio y San Gervasio, cuyas fiestas celebraban en los dias 11, 12 y 13 de Mayo.

Pues bien: el 10 por la tarde los naranjos empezaron a enfermar y el 14 por la mañana amanecieron helados. Triunfó el jardinero, no por la superstición, sino por la experiencia. Los meteorólogos alemanes, Maedler y Lehmann han querido comprobar esta opinión de los labradores, y despues de grandes y pacientes trabajos estadísticos, advirtieron que en Alemania, y es-

pecialmente en Berlín, los dias 11, 12 y 13 de Mayo son bastante más frios que los demás del mismo mes. Luego se ha confirmado esta verdad en las otras regiones de Europa, aunque no para esos mismos tres dias; pero sí para otros tres dentro del mismo mes. En España parecen ser el 19, 20 y 21.

La explicación más sencilla de este fenomeno, se atribuye a la fusión de los hielos del Norte y de la nieve de las montañas europeas. Sábese que la nieve al fundirse roba una gran cantidad de calor a los cuerpos que la rodean, y por consecuencia, y muy principalmente al aire con que está en contacto. El frio producido de esta manera se propaga del Norte al Sur, y determina ese descenso sucesivo de temperatura que produce el fenómeno de los tres santos de hielo. No obstante, antes de aceptar tal explicación conviene asegurarse de que los hechos en que se apoya son completamente exactos.

El mes de Mayo, está tan lleno de cuidados para el agricultor como de inspiración para el poeta; de alegría para la juventud, como de esperanzas para los enfermos; de belleza para las damas, como de animación y vida para los pueblos. Pasaron los temores del invierno y los peligros de la crisis primaveral, y avanzamos hacia el centro del año con gran confianza, risueño el labio, activa la planta, caldeada la mente, inquietas las manos, con un encanto en la garganta y la primera gota de sudor en la frente. Las mañanas son deliciosas; las tardes melancólicas, las noches apacibles; solo el medio del dia es ardoroso, pero espléndido. Los campos están hermosos, los verjeles cubiertos de flores, las aves vienen a colgar sus nidios bajo los relieves de nuestras moradas y entre el ramaje de nuestros árboles. Todo es luz, armonías, movimiento y vitalidad. Solo una nota discuerda en el concierto, la nota humana: cuando resonará somisa a la ley de este gran himno al Hacedor del Universo?

Romualdo A. Espino.

RECORTES.

Un articulista, con pujos aristocráticos, dice que hay muchas criaturas que son burros racionales de los que no pueden hacerse carrera.

Se equivoca lastimosamente. Porque he visto a no pocos burros con la carrera terminada.

Otro articulista opina que en la especie humana hay razas inferiores.

A buena hora se descuelga este angelito con la teoría de la inferioridad de castas. Cuando no va a ser posible la inferioridad de clase.

Dicen varios periódicos que hay un pueblo en ruina.

¡Qué más quisiera España! Un pueblo solo no sería nada.

Pero en ruina están todos los pueblos de nuestra patria.

Y en prosperidad todos los que los han arruinado.

Extraña un moralista que se comentan más crímenes por celos que por hambre.

Es que el hambre es más resignada. Y la miseria tiene la virtud de contentarse con un mendrugo.

4 FOLLETIN DE «LA CRÓNICA.» AÑO 1892.

LOS CABALLEROS DEL FIRMAMENTO

PAUL FEVAL.

mirando de piés a cabeza a su interpelante con una mirada tranquila y altiva, dijo:

—¿Parece que tienes muchas ganas de saber mi nombre?

—Un deseo desordenado, mi jóven amigo.

—¿Te habrán prometido pagártelo bien?

—¿A mí? sabed que yo me llamo Ascanio Macarone dell' Acquamonda, que soy un caballero de Pádua, mi país natal, y que a Dios gracias tengo el corazón muy bien puesto y la bolsa muy bien provista.

—¿Cállate! yo me llamo Simon.

—Bonito nombre. ¿Simon de qué?

—Cállate te digo... Ve a llevar este nombre a Conti y dile que me hallará sin necesidad de buscarme, y entonces sabrá lo que vale el brazo de un... de un vecino de Lisboa. Hasta la vista.

El italiano le siguió con los ojos mientras volvía el ángulo de la plaza y subía por la calle vieja del Calvario que conducía al barrio noble.

—Simon, dijo para sí, Simon; en resumidas cuentas ni era Vasco, ni Hernan, ni

Ruy, y sin embargo, yo hubiera apostado por Hernan. ¿pero qué voy a decir a ese plebeyo afortunado de Conti? ¡Simon! esta no es más que la mitad del nombre. Verdad es que en conciencia debía darme doscientas pistolas, pero él no entenderá de semejante aritmética. En fin, esta noche estaré sin falta a la puerta de la taberna de Alcántara, donde habrá sin duda cosas muy buenas que ver, y apuesto mi castillo dell' Acquamonda, contra un maravedí, a que encuentro allí a mi buen Simon, que por el pronto es la parte más clara de mi patrimonio.

II.

ANTONIO CONTI VINTIMIGLIA.

Doña Luisa de Guzman, viuda de Juan IV de Braganza, rey de Portugal, estaba encargada de la regencia, según las leyes del reino y en virtud del testamento de su esposo. La historia de la restauración portuguesa es demasiado conocida para que nadie ignore cuanto animó y sostuvo aquella varonil mujer al duque Juan en su lucha contra los españoles. Su hijo primogénito don Alonso tenía dieciocho años; pero idiota y malo, podía decirse que era uno de esos príncipes que la justicia divina impone de vez en cuando como castigo a las naciones de la tierra.

Su educación habia sido rígida, demasiado rígida tal vez para un espíritu tan débil. Su preceptor Acevedo, y despues su ayo Odemira, hombres los dos austeros é inflexibles, le habian tenido largo tiempo, despues de su infancia en estrecha y continua sujeción, de la cual, sin embargo, lograba emanciparse con la ayuda de criados infieles, raza abominable y de la que por desgracia se ven siempre rodeados los príncipes. Merced a los diligentes cuidados de aquellos, salía don Alfonso de noche, y durante el dia le acompañaban muchachos de baja ralea, cuyos sentimientos viles y palabras brutales agradaban al rey más de lo que puede imaginarse.

De este modo fué como se introdujeron en el palacio dos niños de la última clase del pueblo Antonio y Juan Conti Vintimiglia. Su padre, gifero de profesión, oriundo de Vintimiglia (estado de Génova), y residía habitualmente en Camp-Lido. Bien hechos y robustos de cuerpo, justaban delante del rey, quedando las más de las veces vencedores en los combates a que se entregaban los niños del populacho, a quienes criados complacientes abrian los jardines del Palacio. No tardó Alfonso en prendarse de los dos hermanos, admirando tanto más sus hazañas de fuerza y destreza, cuanto que él paralizado de resultas de una caída que habia dado a la edad de tres años, era casi tan

impotente de cuerpo como de espíritu. Creció entre tanto, y pronto llegó a la edad de un hombre, cambiando entonces sus diversiones y tomando un carácter más reprensible, pero lejos de olvidar a los Conti, estrechó más y más su intimidad con Antonio, hasta el punto de nombrarle su primer gentil-hombre y hacerle públicamente su favorito. En cuanto a Juan, le nombró archiducón de Sobredella.

Jamás favo ito alguno fué más universalmente temido que ese Antonio Conti a quien todos proclamaban buen caballero, aunque conocían su origen plebeyo, porque no habia uno solo que temblara al oír su nombre. Si algo le faltaba en el mundo era el apoyo de algun verdadero gran señor, porque, a pesar de todos sus esfuerzos, aun no habia podido asociar a su persona sino la infima clase de la nobleza y alguno que otro personaje de improvisada fortuna. Sin embargo, era omnipotente, y de seguro tenia él solo mas cortesanos que el infante don Pedro, hermano de Alfonso y doña Luisa de Guzman, reina regente de Portugal.

El infante era un hermoso adolescente que daba grandes esperanzas y contrastaba en todo con su hermano; así es que se decía públicamente que era una lástima ver a un maníatico en el trono, cuando al lado de este mismo trono crecía un héroe de sangre real; pero sabido es que la regente era muy

Un socialista recuerda que el Código penal castiga los duelos.

También condena los juegos de azar.

Y sin embargo los caballeros juegan y se baten frecuentemente.

¿Es que los obreros no conciben que las clases directoras infrinjan el Código?

Pues atrasado está entonces de noticias.

Porque hay gente de mucho empaque que se dejan atrás a los anarquistas en atentar contra los fundamentos sociales.

LA CUESTIÓN MONETARIA.

Telegramas de Londres anuncian que días pasados recibirían los señores marqués de Salisbury, Goschen y Balfour una Comisión nombrada por la Liga bimetalista, y en la que tendrán también representación las Camaras de Comercio, Agricultura y Trabajo y los banqueros comerciantes.

Esta Comisión habrá pedido al Gobierno que promueva negociaciones internacionales para establecer el valor fijo de la plata con relación al oro.

El nombramiento de esta Comisión fué uno de los acuerdos tomados en la reunión celebrada el 5 del corriente por la Liga bimetalista inglesa en Mansion-House, en Londres, en la que pronunció un notable discurso el Sr. Herbert C. Gibbs en favor del establecimiento de la relación legal entre el oro y la plata.

Esta corriente, que tan poderosa se presenta, lo mismo en Inglaterra que en los Estados Unidos, responde a la necesidad que se deja sentir en todas partes de llegar a una solución. Los ingleses, amenazados en sus intereses también, son ya menos hostiles que antes a la hipótesis del bimetalismo, y pretenden hacer presión sobre el Gobierno en este sentido.

La baja de la plata metal lesiona multitud de intereses particulares, y prueba de ello es que el Monte de Piedad de París ha bajado la tasa de sus préstamos sobre plata en 10 por 100.

En 1891 la producción total de plata ha sido de 140 865 000 onzas, lo que acusa un aumento de 8 millones de onzas en comparación con la de 1890.

Las expediciones de oro de los Estados Unidos para Europa continúan en grande escala.

El Banco de Francia ha tenido en la semana última un aumento de oro de 19 millones, y en la actual se esperan otros 40 millones, que elevarán la reserva de metal amarillo a 1.500 millones de francos.

La petición de la Liga bimetalista de Londres es de tal importancia, que no permite abrigar grandes esperanzas acerca del éxito de las gestiones de la Comisión, porque perturbaría radicalmente el sistema monetario inglés.

Es de notar, sin embargo, que el gobierno inglés ha aceptado la invitación del de los Estados Unidos para la Conferencia Monetaria que habrá de celebrarse en Chicago durante la Exposición, así como también que el ministro de Hacienda de la Gran Bretaña, señor Goschen, ha declarado que el gobierno inglés está dispuesto a renovar el ofrecimiento hecho en la Conferencia Monetaria de 1881, comprometiéndose a pedir al Banco de Inglaterra que hiciera uso de la autorización concedida en el Act Bank de tener en plata la quinta parte de sus reservas metálicas y a acuñar plata en las Casas de Monedas de la India en tanto que durase ese sistema, si los Estados Unidos y Francia aceptasen la acuñación ilimitada del metal blanco; pero aún en este caso, habría que contar con la voluntad del Banco en hacer uso de aquella facultad.

La cuestión es completa, y su resolución habrá de ser precedida de un maduro examen, dada la mayor fuerza que tienen en el día los partidarios del monometalismo.

De aquí y de allí.

Una víctima más.

En Sucina (Murcia), ha sido hallado el cadáver del joven José Baños, horriblemente mutilado a causa de haberlo cogido uno de los trenes que se dirigen a Cartagena. La cabeza separada del tronco, se encontró a 20 metros de distancia de este. Se cree que el joven salió a segar yerba antañoche y le sorprendió la nube que descargó por esta comarca, perdiendo el camino de su casa a causa de la oscuridad y del embalse de terreno por el fuerte aguacero.

Sangrienta escena.

En el paso de nivel frente a las casillas dos hermanas (Granada), se desarrolló en la tarde del jueves una sangrienta escena.

El guarda particular de los Sres. Larios, Juan Espinosa Luque, hubo de reprender a un tal Antonio Sanchez Villalba, y este acometió al guarda con un cuchillo, y le ocasionó una herida en la cara.

El agredido se defendió con la escopeta y le asestó un culatazo en la cabeza al Villalba, que resultó con una herida grave.

De este hecho tuvo conocimiento la guardia civil, y acudió al sitio de la ocurrencia y condujo a los heridos a la casa de socorro de Fuentesillas, donde les practicaron la primera cura.

El Villalba ingresó después en la cárcel en unión de otro sujeto que también intervino en la riña.

Matrimonios de moda.

Los periódicos de Sevilla hablaron días pasados de un hecho ocurrido en la iglesia del Sagrario, donde en el momento en que el oficiante daba la bendición a los fieles, dos jóvenes hincados de rodillas ante el sacerdote manifestaron sus deseos de unirse con el vínculo matrimonial. Pues bien, el sacramento se ha confirmado y los nuevos esposos han marchado fuera a pasar la luna de miel.

Procesado irresponsable.

El jueves compareció en la audiencia de Granada para celebrar juicio por lesiones, el procesado Francisco Escobar Macías.

Al abrirse la sesión fué preguntado si se confesaba reo del delito, contestando: Bueno, bueno.

Como parecía que el Escobar no se había enterado de la pregunta, y al mismo tiempo la contestación no

era categórica, hubo de repetirse y entonces dijo: —Yo paso, por lo que diga mi madre.

Hay que advertir que el individuo tiene la friolera de sesenta años de edad.

En el acto solicitó la defensa se suspendiera el juicio para incoar la oportuna instrucción suplementaria acerca del estado de las facultades mentales del Francisco Escobar, que al parecer es imbécil.

¡Por cinco céntimos!

Un caballero que pasaba el viernes por uno de los sitios más céntricos de Málaga, la plazuela del Obispo, fué avisado por unos muchachos de que dos hombres se estaban matando a pocos pasos de distancia, en el Postigo de los Abades.

Al acercarse, uno de los combatientes había cogido al otro por el cuello, y le apretaba como si quisiera extrangularlo.

A bastonazos tuvo que hacerle soltar su presa. Eran dos pordioseros, a juzgar por sus harapos. Parece que el motivo de la riña no podía ser más insignificante.

Se disputaban cinco céntimos.

La Crónica en Madrid

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Alcoholismos.

Son de compadecer los gobiernos y los organismos oficiales siempre que se trata de lucha de intereses distintos. Ahora, sin ir más lejos, con la cuestión de los alcoholes, hay tal batalla, hay tal divergencia de pareceres, que la subcomisión de Hacienda, y el ministro del ramo, y el gobierno todo, y el Parlamento, han de verse y de desearse para dar gusto a las comisiones que, aprovechando esta época que llaman de fiestas— y no sé por qué le ponen ese mote— caen sobre Madrid como llovidas del cielo. Los fabricantes de alcoholes amilicos, defiendo su industria, como se defiende, según el dicho vulgar, un gato panza arriba; para ellos, ni es el alcohol no perjudicial a los vinos y licores ni nocivo a la salud ni nada semejante.

Por el contrario, es un alcohol buenísimo, que supera a todos los conocidos y los por conocer, que vigoriza y da esplendor y es, en fin, el desideratum de los alcoholes.

Y es claro: estos señores fabricantes protestan indignados contra todo lo que sea aumento de derechos, contra todo lo que sea prohibición, más ó menos directa, para la fabricación de ese producto, contra el cual hubo no hace mucho tiempo un clamoreo formidable de la opinión pública.

Pero hoy, frente a esas pretensiones, los que defienden los destiladores del alcohol único; y es claro, esos quieren que se les favorezca y que se perjudique a los otros, no hasta donde sea buenamente posible perjudicarles, sino hasta un poquito más allá de lo posible.

Quien tenga la razón en esta contienda, no es cosa fácil averiguarlo. Si se habla con los amilicos, le amenazan a uno. Si se habla con los vinícolas, le amenazan también. Por eso, el camino que conviene tomar en esta cuestión y que tomará sin duda el gobierno secundado en sus propósitos por la subcomisión de Hacienda, es el camino del medio. Esto es, el camino de la concordia, del arreglo entre las distintas pretensiones; y aun ha de ser difícil encontrar la fórmula de avenencia, porque como el egoísmo entra en estas luchas por mucho más que el buen deseo, cada grupo quiere aniquilar al otro, entablándose no una batalla por la vida legal de todos, sino por la muerte alevosa de unos cuantos.

De todos modos, el gobierno que no tiene ni puede tener en este asunto otro criterio que el del bien público, meditando la solución al conflicto con entera imparcialidad y sin apasionamientos, propondrá a las Cortes aquello que a su juicio resuelven en términos satisfactorios para todos el conflicto pendiente, cuya importancia se comprenderá desde luego sin necesidad de aducir otros antecedentes que los que quedan consignados.

Empréstito.

Mucho se habla del empréstito que se supone proyectado por el gobierno, y cuya cuantía ascenderá a cien millones de pesetas.

Se dice hasta qué casa de Banca realizaría la operación, interviniente en ella, sino de una manera absoluta, a lo menos como parte principalísima. No hay para qué decir que esa casa de Banca no puede ser otra que la casa Rothschild y sin embargo de todos esos detalles ninguno es por ahora rigurosamente exacto. Porque antes de que el empréstito se efectue, necesitará ser aprobada la autorización que para que el gobierno pueda llevarlo a efecto, se consiga en la ley de presupuestos.

Mientras tanto, aunque como es natural, precise el gobierno que la autorización ha de ser aprobada, es evidente que cuanto se diga no pasará de la categoría de rumores más ó menos probables, pero no seguros.

La vida parlamentaria no ofrece interés alguno hasta la hora presente.

Suyo affmo.— M.

Madrid 18 Mayo de 1892.

UN CRIMEN HORRIBLE

En Valverde del Fresno, dicen de Cáceres, se ha cometido días pasados un crimen espantoso.

El juez de instrucción de Hoyos, que entiende en el asunto, parece que tiene ya comprobados los hechos más culminantes de esta horrible tragedia, y son los siguientes:

La esposa del interfecto, Petra Liaja Carrasco, convino con dos vecinos del pueblo, llamados José Antúnez y Natalio Martínez, el dar muerte a su marido Juan Lopez, joven de 24 años de edad.

Quedó estipulado que aquellos percibirían por su trabajo 200 duros.

En la mañana del 29 del próximo pasado Abril, entraron en la habitación donde dormía Juan Lopez, su esposa y Antúnez, llevando éste un acha muy afilada que le había proporcionado la Petra.

Esta, al observar que Antúnez ponía algunos obstáculos para cometer el crimen, animóle diciendo: —¡No tiembles, cobarde!

Entonces ocurrió una escena horrible;

Antúnez dirigióse a la cama en donde descansaba Juan López, asestándole 27 hachazos, de los cuales 20 fueron estimados mortales de necesidad por los peritos médicos.

Créese que la Petra tomó también parte activa en el crimen, hiriendo a su esposo.

Mientras tanto, Natalio Martínez vigilaba a los niños y la criada, que se pormocionaban en la casa.

Consumado el delito, Martínez y Antúnez condujeron el cadáver a una callejuela inmediata, después de haber lavado las manchas de sangre y mudado de ropa, en cuya operación ayudó igualmente la Petra, que se ocupó de quitar las ropas de la cama y a fin de desaparecer los indicios del crimen cometido.

Durante esta faena sintióse fatigada y entonces llamó a la criada, ofreciéndoles 40 duros si declaraba que unos hombres desconocidos habían asesinado al dueño de la casa, llevándose una vez cometido el hecho.

La promovedora de este crimen cuenta veinticinco años y es bastante agraciada. Ha estado casada dos veces y tiene siete hijos.

Su conducta era algo alegre. Al ser interrogada por el juez no mostró intranquilidad, declarando muy tranquilamente.

Dícese que sostenía relaciones con José Antúnez, copartícipe en el crimen.

Coméntase la muerte del anterior marido de la procesada.

ESTADO SANITARIO.

Cólera morbo.—Oficialmente, y a pesar de lo que se ha dicho de Ninterro (Francia) y del Hospital Beaujon, de París, los casos que han sido de cólera esporádico. Desde últimos de Abril no se han registrado nuevas invasiones de cólera. La prensa médica de la vecina república nada dice de este asunto.

Lo que es indudable es que el cólera está en las puertas de Europa. Ha invadido el Afghanistan y se han presentado casos en la Transcaspiá (Rusia). En San Petersburgo se toman grandes precauciones para evitar la propagación. Está haciendo estragos en la provincia de Harrar (India inglesa.)

Difteria.—En New-York, París (la última semana 26 defunciones) y Barcelona (33 defunciones el mes anterior.

Escarlatina.—En New-York.

Influenza.—Casi desaparecida de Europa. Hoy se ceba entre los habitantes de Turquía, Siria y Persia principalmente.

Sarampión.—En Madrid todavía algunos casos; no se pasa día sin ninguna defunción ocasionada por lo general, es sumamente benigna en su forma actual.

Viruela.—Se ha desarrollado en Suez una violenta epidemia.—Dr., Call.

EL ORO, EL BANCO DE FRANCIA Y LOS CAMBIOS.

Los Estados Unidos han comenzado en gran escala las importaciones de oro destinado a Europa.

El día 1.º han sido expedidas de Nueva-York con destino al Banco de Francia, 4.750.000 dollars ó sean 23.750.000 pesetas.

Las existencias de oro de este establecimiento han sido aumentadas esta semana en 11.729.000 pesetas de las cuales 9.224.000 han sido importadas del extranjero; 3 millones de Rusia, 3.500.000 de oro francés procedente de Berlín, expedidos por el Banco de Alemania; 1.700 mil compradas en barras y el resto procede de Turquía, Austria, Bélgica y Siria.

Las existencias de oro del Banco de Francia que era el año anterior, en igual época, de 1.237 millones de francos, alcanza actualmente la formidable cifra de 1.447 millones, cantidad que será aumentada la semana próxima en 12 millones y en 30 la siguiente, pues la expedición de Nueva-York será comprendida en el balance del jueves 12 de Mayo.

Así se explica perfectamente lo favorable de los cambios para los valores franceses. Para dar una idea de esto bastará apuntar algunas cifras de los cambios sobre París de varias naciones europeas; 100 francos franceses representan 100 francos 37 en Suiza; 100.40 en Inglaterra; 101.80 en Alemania; 103.87 en Italia; 115.50 en España; 116.60 en Austria; 132 en Portugal, y 135.85 en Rusia.

Compañía Peninsular AZUCARERA.

Esta Compañía tiene en venta algunos cortijos situados en esta Vega, siendo D. José Martínez Gutiérrez, Ingenio de Monserrat, el único encargado en esta ciudad de tratar con los que deseen adquirir alguno de dichos cortijos.

8-15

GACETILLAS.

Acontecimiento artístico.

El representante de la diva Emma Nevada ha vuelto a escribir a la empresa de nuestro coliseo de Novedades, diciéndole que la compañía de ópera italiana a cuyo frente figura la referida diva y que con gran éxito se encuentra actuando en Málaga, tiene casi decidida su visita a Almería en los primeros días de Junio.

El mal viaje por mar que la citada compañía efectuó desde Cádiz a Gibraltar hizo variar de propósito y desistió de honrarnos con su visita, pero contrarrestada la mala impresión con otro posterior viaje marítimo, ha cesado el inconveniente y la esperanza que antes tuvimos de poder escuchar a la Nevada, puede decirse que es un hecho.

El público de Almería, privado desde hace mucho tiempo de estos verdaderos acontecimientos artísticos, creemos que se disputará el honor de escuchar a la Nevada.

Y esto lo tenemos por seguro, en cuanto que hace poco tiempo, cuando por vez primera se inició su venida, en cortos días se hizo un abono numeroso.

Desasos que por esta vez no queden defraudadas las esperanzas de todos los buenos amantes del arte lírico de Almería.

Dimisión.—Aceptada la dimisión que del cargo de Director Delegado régio de la Escuela de Artes y Oficios de esta capital, presentó el Arcipreste de esta Catedral Sr. Sanchez Saez, anteayer con darse cuenta oficial de ello al claustro de profesores de dicho establecimiento, acordó por unanimidad consignar un voto de gracias por los relevantes servicios prestados a tan importante Centro de enseñanza por el Sr. Sanchez Saez, que desde su creación venia dirigiéndole

con sumo acierto, y a entera satisfacción de los catedráticos y alumnos de expresado Centro.

Es un acto de justicia que consignamos con gusto.

Tren.—Ayer estuvo funcionando el tren de balastro de la línea de Sierra Alhambilla a esta capital.

Las obras se realizan activamente, habiéndose atacado por diferentes puntos y hallándose invertidos unos doscientos obreros.

Director.—Ha tomado posesión del cargo de Director de la Escuela de Artes y Oficios de esta capital, nuestro querido amigo D. Carlos Lopez Redondo, catedrático por oposición de dicho establecimiento.

La letrina.—Es insoportable el olor que des pide la famosa letrina del Hospital, haciéndose imposible el tránsito por el paseo del Malecón durante ciertas horas del día.

Es verdaderamente lamentable que la Diputación provincial abandone tan descaradamente este asunto, sin atender las constantes reclamaciones del vecindario.

Ya hemos perdido la cuenta de los acuerdos adoptados por la Diputación sobre este asunto, que tanto preocupa al vecindario; pero hasta la fecha ni se acometen las obras de reforma, ni se procura corregir tan grave mal.

Urinarlos.—En sesiones anteriores acordó el Ayuntamiento proceder a la instalación de varios urinarios en diferentes sitios de esta capital.

No es el primer acuerdo que se ha adoptado sobre el mismo particular, pero todos han quedado sin cumplimiento, por apatía de las comisiones encargadas de ejecutarlos.

Llamamos de nuevo la atención del Sr. Alcalde sobre este asunto que consideramos de importancia.

Los perritos.—Convendría que se reprodujeran las disposiciones que todos los años dicta la Alcaldía, prohibiendo la libre circulación de los perros sin bozal, pues hallándonos en la época mas apropiada para producirse la hidrofobia, es conveniente se procure prevenir males de gravedad.

Escándalos.—Todas las noches los producen en alto grado los trasnochadores que concurren no sabemos a qué establecimiento próximo a la calle del Angel. Todos los vecinos de la citada calle se quejan y con razón de la escasa vigilancia que se presta y de la tolerancia que dispensan los agentes a los trasnochadores.

Los hierros.—Se ha dicho con fundamento, que el porvenir de esta provincia está en los ricos criaderos de hierro que atesora, y cuya explotación en gran escala, ha de comenzar en breve, produciendo enormes rendimientos, extraordinario movimiento comercial y beneficios incalculables para todas las clases sociales.

Tan pronto como se termine la línea de Sierra-Alhambilla, que es casi seguro lo estará para el día 1.º de Julio, y tan luego se efectúe el desague de Herrerías y se construyan las líneas de Bedar a Garrucha y de Lucainena a Almería se procederá a la explotación en gran escala de esos abundantes focos productores.

Interesa a los mineros conocer la situación de los mercados de hierro y seguir la marcha de los mismos.

Por ello hemos extractado de varias revistas las siguientes líneas que dan una idea exacta de la situación de dichos mercados.

Francia.—Este mercado no ha experimentado cambio alguno de importancia. Las ostilaciones no son notables.

Inglaterra.—El mercado del hierro colado no se presenta con mucha actividad.

La demanda en hierros finos y aceros ha mejorado algo, y la producción ha aumentado. Por tanto, solo hay seis fundiciones en actividad. Dos solamente en todo el Norte de Inglaterra; que no han podido reducir su producción durante la huelga.

Bélgica.—Continúa llamando la atención sobre todo, el sindicato de los hierros, y los deseos de verlo establecido seriamente son grandes entre tanto.

El grupo de fabricantes de planchas y hierros batidos está en negociaciones para la formación de un sindicato.

Alemania.—Abunda la demanda, sobre todo para el hierro colado, cuya producción había sido bastante reducida últimamente.

La exportación habida de Cartagena durante los últimos quince días ha sido:

9 450 000 kilogramos para Inglaterra y 500.000 id. para Francia.

Yate.—Atentamente invitados por Mr. Calvet, visitamos ayer el precioso yate de recreo Leon Pauilhac, propiedad de los Sres. Pauilhac, fabricantes del acreditado papel de fumar marca «Job», siendo en extremo obsequiados a bordo, por expresado señor.

El yate Leon Pauilhac es un buque de recreo de excelentes condiciones; posee una cámara muy confortable y en todos sus departamentos se admira el buen orden, la limpieza, la elegancia y el confort, que revelan el buen gusto de sus armadores, acerca de los cuales ayer dimos amplios detalles.

El yate Leon Pauilhac zarpó ayer de nuestro puerto con rumbo al de Málaga, desde el cual se dirigirá a Cádiz, Huelva, Lisboa y puertos de la costa Cantábrica, con objeto de hallarse el día primero de Julio en Burdeos, desde el que regresará, haciendo escala en toda la costa, a los de Marsella y Niza.

Agradecemos al Sr. Calvet las atenciones de que fuimos objeto y deseamosle todo género de prosperidades en el negocio que ha emprendido de propagar en España del acreditado papel de fumar, marca «Job».

Sellos.—Un acreditado comerciante de esta capital que desde hace mas de un mes, tiene solicitados unos cuarenta mil sellos de a cuatro céntimos para la remisión de impresos a provincias, se nos queja, y con razón de no haber conseguido a pesar de su demanda constante, ser

atendido por la Hacienda, á quien corresponde facilitar estas franquicias.

Es verdaderamente lamentable lo que ocurre en esto, y no se comprende como se abandona un servicio que interesa en extremo al Tesoro.

Mucho cuidado.—Según cartas recibidas ayer en Almería, confirmando noticias publicadas por varios periódicos, sabemos que en la provincia de Murcia, en la de Granada y en la de Málaga, gran parte del ganado vacuno y cabrio sufre una grave enfermedad denominada vulgarmente de la pezuña, fiebre alto angular ó glosopela, que es contagiosa y que se trasmite á la naturaleza humana por medio de las carnes y de la leche.

Nada de particular tendría que en esta capital el ganado padeciese dicha enfermedad y á causa del abandono en que se encuentran todos los servicios que del Ayuntamiento dependen, nadie se haya preocupado del asunto, por lo que llamamos la atención del Sr. Alcalde, rogándole muy encarecidamente se ejerza la mas escrupulosa vigilancia.

Nótase á la simple vista la enfermedad que sufren aquellos animalitos, aunque aparecen en buen estado de gordura y en aparente robustez, en el continuo babeo y encogimiento de los miembros traseros y delanteros.

No creemos tener necesidad de dirigir nuevas excitación sobre este asunto á la comisión de Matadero y á la Alcaldía, ante tan grave mal debe obrarse sin contemplaciones de ningún género.

Por encima de intereses particulares está el sagrado deber de cuidar de la salud del vecindario.

Mignon y la Nevada.—Como dejamos en otro lugar la eminente diva Emma Nevada se propone dar 4 ó 6 representaciones en esta capital.

Ha aquí lo que dice un colega malagueño de sus recientes triunfos:

TEATRO CERVANTES.

La segunda audición del spartito de Ambrosio Thomas, la delicada é inspirada Mignon, proporcionó anoche otro triunfo á Emma Nevada que se conserva en la plenitud de su talento artístico.

Fué muy celebrada el aria del tercer acto, que bordó la diva de primorosos detalles, demostrando que es una artista que une á sus portentosas facultades, una gran intuición artística.

La mezzo soprano Inés Salvador, obtuvo una favorable acogida y la Srta. Cisterna fué también muy aplaudida.

Esta noche debutará la Srta. Febea Strakosch, con Fausto.

Vénus.—Este primer planeta que no nos proporciona la luz, el calor y la vida, como el Sol, que no influye tan directamente como la luna en las mareas y demás fenómenos terrestres, es, sin embargo, el astro favorito de los poetas y de los filósofos, de los sabios y de los profanos.

Murdo que gira á once millones de miriámetros del Sol, su brillo extraordinario debió atraer las miradas de los observadores de la más remota antigüedad, por ser el único astro que puede distinguirse á la simple vista, estando el Sol á gran altura sobre el horizonte. Por la tarde, aparece hacia el Occidente con el nombre de estrella vespertina, por la mañana, se le vé brillar en el Oriente tres ó cuatro horas antes de la salida del Sol, con los nombres de estrella matutina ó lucero del alba.

En el actual mes de Mayo, Vénus se presenta como estrella de la noche, y hacia muchos años que las circunstancias no se mostraban tan favorables para el observador, pues el astro no se pone hasta media noche. El planeta alcanzará su mayor brillo á fines de Mayo é irá acercándose gradualmente al Sol, cerca del cual pasará el 9 de Julio para volver á ser estrella de la mañana.

La Primavera.—Aunque se dice que la primavera ha dejado ya sentir sus efectos en el organismo humano, parecemos que hubiera sido más propio decir que el verano se nos había colado en casa sin previo aviso y sin preludios de ningún género, al menos por lo que á Almería se refiere, pues llevamos dos ó tres días de prueba.

En esta época el organismo, obediendo á la influencia de el cambio de estación, se siente como vigorizado; activase la circulación, animanse todas las demás funciones, y no parece sino que al individuo le infunden con la «sangre nueva» una vida mas potente y lozana.

A todo esto el tiempo dista mucho de haberse fijado, y la temperatura es por extremo varia en el periodo de las 24 horas, por lo que y por el desorden de aligerarse de ropas, surge una verdadera epidemia de toses y catarros que no hay más que pedir.

Importa, por lo tanto y téngase muy presente: Aligerar gradualmente el abrigo externo y no suprimirlo hasta tanto que la primavera reine como señora absoluta.

Moderar la alimentación, haciéndola mas frugal, y rebajar las dosis de las bebidas alcohólicas y de las estimulantes en general, sobre todo las personas de temperamento sanguíneo ó las muy irritables.

Hacer uso de las bebidas atemperantes (limonadas, horchates, etc.) y combatir las irritaciones de vientre, frecuentes en la presente estación.

Tomar baños de agua templada (25°) toda clase de personas, y salvado aquellas que sufran irritaciones ó afecciones puriticas de la piel.

Salir á paseo desde las siete de la mañana á las once, y de las cuatro de la tarde á las seis, evitando trabajos muy fatigosos, así como permanecer muchas horas al sol.

Cuentas.—Han sido aprobadas por R. O. de 16 del actual las de las 26.000 pesetas concedidas á esta capital con motivo de la epidemia colérica de 1885.

Robo.—El Comandante de la Guardia civil del puesto de Canjarray da cuenta de uno de prendas en un tendero de ropas existente en la era de la Coca, en Alhama, por Diego Amate García, que fué detenido y puesto á disposición del Juez de Instrucción del partido, encontrando

en su poder calzoncillos, calcetines y otras menudencias.

Clases pasivas.—Los señores retirados y pasivos del orden civil, que han suscrito sus nombres para la formación en esta capital de un Centro para dicha clase, se servirán acudir por sí ó por medio de apoderado que les represente, el domingo próximo 22 del actual á las 3 de su tarde, á la calle de Alvarez de Castro núm. 4, domicilio de D. Antonio Santoja, para enterarles de asuntos que les interesa.

Convocatoria.—En cumplimiento á lo preceptuado en el artículo 10 del Reglamento vigente, se ruega á los señores socios de la Escuela de Obreros «Amigos de Litrán», se sirvan concurrir á las ocho de la noche del día 31 del presente mes, al Establecimiento Escuela, con objeto de aprobar las cuentas del pasado semestre y conocer el estado de la Sociedad.

Almería 17 de Mayo de 1892.—El Presidente, Antonio Tellez.—El Secretario, Alberto Calderón de la Barca.

Emigraciones é inmigraciones.—Según estado que la Dirección general del instituto geográfico y estadístico publica la Gaceta, en el primer trimestre del corriente año han salido de España 10 484 varones y 2.150 hembras: total 12.634. Para el extranjero, 4.444 varones y 1.467 hembras, y para las posesiones de Ultramar 6.040 varones, siendo de estos 1.428 militares y 59 empleados, y 683 hembras.

Tranvías urbanos.—Por real orden que ha publicado la Gaceta, dictada por el ministerio de la Gobernación, con acuerdo del parecer del Consejo de Estado en pleno, se ha resuelto que la aprobación de los proyectos de tranvías puramente urbanos ó que hayan de establecerse en caminos municipales, es de incumbencia de los gobernadores civiles, y que una vez aprobado el proyecto por el gobernador y acordadas por el Ayuntamiento las bases de la concesión, debe elevarse el expediente al ministerio, para que éste, examinando el plano aprobado y las condiciones acordadas, autorice al Ayuntamiento, en conformidad con el art. 75 de la ley de ferro-carriles para efectuar la subasta y hacer la concesión.

Los granos.—Publicamos ayer una real disposición relativa á la sustitución de la medida de capacidad para aridos por la ponderal. Es de conveniencia el cumplir esta disposición para vendedores como para compradores; si el público no hace la oposición á lo dispuesto por el ministerio de Fomento, se evitarán disgustos y cierta complicación en las transacciones de cereales; pues mientras en unas partes lo corriente es señalar noventa y dos libras á la fanega, en otras varia la cantidad, siendo preciso estar al corriente en tales detalles.

Hace tiempo que se indicaba para nuestros mercados, lo que acaba de resolverse; pero ahora tanto el gobierno como las autoridades que le secundan, deben formar empeño en que se cumpla lo ordenado.

Decimos esto, porque ayer oimos hablar á varios mercaderes rutinarios, que porque sí, sin razón ni fundamento alguno, sin discurrir siquiera censuraban la referida disposición que realmente merece aplausos.

Realiza curaciones verdaderamente asombrosas.

(Cuidado con las imitaciones)

Jerez Enero 20 de 1885.

Hace ya más de tres años que casi diariamente vengo usando en las afecciones que la creo indicada la magnífica Emulsión Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa. Durante este tiempo he visto curaciones admirables de afecciones escrofulosas de tuberculosis y en enfermedades de los huesos; y hoy la prescribo con toda confianza, en la raquitis infantil, como que un 80 por 100 de los enfermos en que usado se han salvado con ella.

Doy, pues, á Vds. mi enhorabuena por tan preciosa adquisición, y les autoriza para que en bien de la humanidad puedan hacer el uso que gusten de este certificado.

EDUARDO GUZMAN.

Médico de la Hospitalidad domiciliaria.

«Mil pesetas» al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona; para la curación de todas las enfermedades de las vías urinarias.

Vino de Valdepeñas.—En el establecimiento La Independencia, situado en la calle de Ricardo núm. 8, se ha recibido una buena partida de vino legítimo de Valdepeñas, que se expone á 9, 10 y 11 pesetas arroba.

Escuela de capataces.—Se halla de venta en esta imprenta al precio de 50 céntimos de peseta el programa y reglamento para el ingreso en la escuela de capataces de Vera.

Casos y cosas.

Entre colegiales: —¿Qué es un primo? —Algo menos que un hermano. —¿Y una prima? —Algo más que una hermana.

Un industrial piensa instalar un teatro lirico en la orre Eiffel, y á este propósito dice un amigo: —Pero todos los cantares resultarán tenores y sopranos.

—¿Por que? —Porque todos cantarán muy alto.

Proverbios árabes: El que cuenta con su vecino, se acuesta sin cenar. El ausente es siempre extraño.

Santo del dia.

SANTOS Y CULTOS DE MAÑANA.—Día 22, Domingo.—Sta. Rita de Casia, vda.; Sta. Quitéria, vg.; Santos Stos. Faustino, y cmrs. mrs.; S. Marcial, ob. y mártir, y Sta. Elena, vg.

Liturgia La misa y el oficio divino de la Dominica 5.ª después de Pascua de Resurrección y octava de San Indalecio, ob. y mr., pat. de Almería, con rito doble, color rojo.

Catedral: A las 8 1/2 prima, tertia, misa mayor, sexta y nona. Por la tarde á las 4 horas canónicas. Misa de Comunión á las horas de costumbre en las Comunidades Religiosas. Misa mayor á las 8 y 1/2 en todas las Iglesias con plática en las Siervas de Maria y Hermanitas de los Pobres. Ejercicios de la Congregación de San Luis Gonzaga á las 10 1/9 en Santiago. Por la tarde continúan los ejercicios del Mes de Maria y novena á la Reina de los Angeles con S. D. M. M., sermón y ofrecimiento de las niñas en algunas, á las 5 1/2 en las Hermanitas de los Pobres, Siervas de Maria, Sto. Domingo y la Encarnación (Monjas Clarisas). A las 6 en los conventos de la Purísima Concepción, Compañía de Maria y Hospital. A las 7 en San Pedro, Santiago y demás iglesias.

VISITA DE LA CÔRTE DE MARIA.—Nra. Señora de los Dolores, en San Sebastian.

Juzgado Municipal.

Día 20.

Nacimientos.

Trinidad Navarro Amate.

Defunciones.

Francisco Garcia Giné; y José Ferrer Martinez.

Casamientos.

Ninguno.

Movimiento marítimo.

NOTA DE LOS BUQUES ENTRADOS Y DESPACHADOS EL DIA 19 A LAS 2 DE LA TARDE HASTA IGUAL HORA DEL 20. ENTRADOS.

Ninguno.

DESPACHADOS.

Vapor español «Numancia», para Orán, con carga general.

Id. id. «Esperanza», para id. con id. id.

Telegramas.

EXTRANJERO.

Londres 19.

Un despacho de Constantinopla dice que la «Gaceta oficial» turca ha sido suprimida y que el sub secretario del ministerio Interior que era director en jefe, ha quedado cesante.

Paris 19.

El Congreso obrero del departamento de Ruan ha acordado que sean sometidos á un arbitraje todos los conflictos que puedan surgir entre patronos y obreros con objeto de evitar las huelgas y exigir un día de descanso en cada semana.

INTERIOR.

LOTERIA NACIONAL.

Madrid 20, 11 n.

En el sorteo de la Loteria Nacional verificado hoy, han resultado premiados los números siguientes:

Premio mayor, con 140.000 pesetas, número

11.953

en Elche (Alicante).

Segundo id., con 30.000 idem, número

12.890

en Madrid.

Tercer idem, con 30.000 idem, número

24.989

Con 10.000 idem, los números

21.140, 24.711, 17.396 y 11.074.

Con 5.000 idem, los números

3.527, 22.743, 17.351, 2.603, 19.644, 20.667, 28.716 y 3.873.

Con 3.000 idem, los números

115, 3.809, 20.402, 16.888, 8.072, 20.227, 31.528, 25.881, 25.881, 29.890, 20.417, 16.880, 26.002, 15.227, 27.689, 99.177 y 20.971.—P.

Además corresponden 9 aproximaciones de 1.000 ptas. cada una á la centena del primer premio; 9 idem de 500 ptas. á la del segundo, dos idem de 3.000 idem á los números anterior y posterior del premio mayor, y dos idem 2.000 pesetas á los del segundo.—P.

Madrid 20, 10 n.

Según telegramas recibidos de los Estados Unidos, han ocurrido en importantes regiones de aquella nación grandes inundaciones, pereciendoms de cien personas ahogadas.—P.

Madrid 20, 12 t.

En Soisy (Francia) se han registrado tres casos de cólera, seguidos de defunción.

Créese sean casos aislados, producidos por cólicos propios de la estación.—P.

Madrid 20, 1 t.

Telegrafian de Jimena (Cadiz) diciendo haber ocurrido un encuentro entre contrabandistas y carabineros habiendo perecido en la refriega tres de aquellos.—P.

Madrid 20, 7'50 n.

En la sesion del Congreso se aprobó el presupuesto de Guerra, comenzando á discutirse el de Marina.

Bolsa.

4 por 100 interior, 68 80.

4 por 100 exterior, 73 40.

4 por 100 amortizable, 79 25.

Londres á la vista, 28 68.

Paris idem vista, 12-80.—P.

Madrid 20, 8 n.

En una aldea de Pamplona ardieron nueve casas, quedando los que la habitaban en la mayor miseria.

En Bilbao ha ocurrido una explosión en la fabrica de dinamita, ocasionando muchos muertos y heridos.—P.

Madrid 20, 8'30 n.

Mañana se publicará el manifiesto del Sr Ruiz Zorrilla. Insiste en la revolución, manifestando de que es partidario de vivir en paz con la Iglesia. Aboga por la union de los republicanos. El socialismo trata de resolverlo haciendo al obrero católico. Culpa al gobierno conservador de la ruptura comercial con Francia.—P.

Madrid 20, 9'25 n.

Cerca de Erlman (Odessa) se ha sentido un fuerte terremoto causando considerables destrozos; tres aldeas han quedado destruidas, resultando veintó y siete muertos y numerosos heridos y

contusos. Se teme la repetición de dicha catástrofe.

El número de muertos que han resultado á consecuencia de la explosión ocurrida en la fabrica de dinamita de Bilbao, ha sido el nueve.—P.

La Madrileña

Taller de Camisería.

Camisas blancas con vistas de hilo puro, hechas y á la medida, desde cuatro pesetas en adelante!

También se confeccionan bonitas camisas de seda á cualquier otro género para la presente estación.

La elegancia en la confección queda perfectamente garantida, con el favor que el público dispensa á este acreditado taller.

Se sirven encargos á los pueblos de la provincia. 2, Marquesa, 2, principal esquina al Santo Cristo.

8-15

La Americana.

PAÑERIA.

Fulgencio Perez é hijos, Real núm. 2, esquina calle las Tiendas, frente á la confitería Sevillana.

Esta pañeria acaba de recibir lo mas selecto en novedades del pais y extranjero para trages de caballeros y niños á precios baratísimos.

En trages para niños de lana y hilo confeccionados y americanos Alpaca para caballeros, hemos recibido una grandiosa colección. 13-30

DEPÓSITO

DE MUEBLES DE REGILLA.

Acaba de recibirse un gran surtido de este artículo

Precios y calidades sin rival.

Bazar del León

33.—Tiendas—33.

UBALDO ABAD Y COMPAÑIA.

Se encargan

persianas de cadencia y tejidas, en los colores que se deseen, á los precios siguientes:

Cadenilla, clase superior, á 4 ptas. metro cuadrado.

Tejidas, id. id., á 2'25 id. id.

En estos precios van incluidos los accesorios para su colocación.

Darán razón, y se exhibirá el muestrario, en la calle de Navarro Rodrigo, núm. 18. 4-30

Se vende

un magnifico recreo y productivo, con jardin, compuesto de un cenador, tres fuentes rústicas y su invernadero, poblado de plantas y árboles frutales de todas clases y una gran colección de rosales de todo el año y demas plantas de mérito. Tiene gran casacortijo compuesta de 10 habitaciones de bastante capacidad. Además cuadra y corrales para toda clase de animales, su gran balsa y aljibe, su gran parralera compuesta de 500 parras y diferentes árboles frutales. Su cabida de 14 tahullas y algo más, con su agua correspondiente; sita en la loma de Alhadra de esta capital llamado El buen retiro, propiedad de Sebastián Truque. Darán razón en el mismo cortijo 9-30

Traspaso.

Por no poder atender á él, se hace del establecimiento conocido de Candelaria, frente á la posada del Mar. 3-4

Vapores de gran velocidad

COMODIDAD Y BUEN TRATO A BORDO.

Con el fin de evitar los perjuicios que ocasiona á los señores viajeros el no efectuar las salidas de los vapores en un día fijo de la semana la Compañía Hispano-Argelina participa al público que á partir desde hoy, sus vapores saldrán solamnte del puerto de Almería para Orán los miércoles, quedando suprimidas por completo las salidas en otro cualquier día de la semana.

Para más informes, en Almería, Puerta de Purchena, Engendro núm. 1. 4

A los mineros y agricultores

Dirigirse á D. José Salvador Andrés, en Bentarique, para dinamitas y capsulas privilegiadas de la renombrada casa de A. Nobel de Bilbao, sin competencia con ninguna otras conocidas, mechas ó ceño y cordón é impermeables y pólvoras de todas clases.

El mismo señor tiene la representación en esta provincia de la Compañía Agrícola y Salinera de Monte Piedra, y dará razón de sus renombrados abonos minerales, que tiene para prueba á disposición de los agricultores, garantizando el resultado en una economía sobre los mejores estiércoles de un 200 p.0/0, y con el beneficio de evitar larvas y malas yerbas economizando trabajo y proporcionando cosechas abundantes así de suelo, como de todas clases de árboles. Especialidad contra las enfermedades de naranjo.

Centro de suscripciones

DE

FERNANDO S. ESTRELA.

Paseo del Príncipe, 11.

EL CENTENARIO

Revista ilustrada, órgano oficial de la Junta directiva encargada de disponer las solemnidades que han de conmemorar el

Descubrimiento de América

escrita por distinguidos literatos é ilustrada con fascículos de documentos históricos y numerosos grabados por notables artistas.

Obras á plazos desde 5 pesetas.

ESPECTACULOS.

Teatro de Novedades.

Función por secciones, para esta noche, poniéndose en escena las zarzuelas,

«Los Aparecidos», «Los nuestros» (estreno), «De Herodes á Pilatos ó el rigor de las desdichas» y «Los Langostinos» (estreno en 2 actos.)

Butaca de patio 60 céntimos.

Entrada general 15 céntimos.

SOLUCIÓN AL CUADRADO DE AYER.

ORAN
RATA
ATUN
NANA

La han remitido los señores siguientes:

- Don José Zapata Sanchez.
- » Manuel Sanchez Rodriguez.
- » Pablo Ortega Cortés.
- » Ramón Yébenes Fernandez.
- » Federico Garzon y Prats.
- » Andrés Rodriguez Lopez.
- Srta. Rosita Oña.

ANAGRAMA.

Zara Ropero Creu

R. O.

Con las anteriores letras formar el nombre y apellidos de una linda joven de esta capital.

Consejos útiles.

Conservación de los sacos.—Hay un método asaz sencillo, que debe emplearse á fin de asegurar la duración de los sacos que se usan en el transporte de harinas, granos, azúcar y otros productos, y consiste en ponerlos á remojar durante 24 horas en agua hirviendo, á la que se agrega la corteza empleada en

las fábricas de curtidos en la fabricación de la suela, lavándolos después y dejándolos secar.
Bastan dos cántaros de agua y dos kilos de corteza; el tanino penetra en las fibras del cáñamo ó lino y la hace resistente y muy duradera; si se quiere que seña la tela de nuevo, se sumerge al sacarla del primer baño en otra que contenga sulfato de hierro.

Gaceta.
DIA 18.

Ultramar.—Real decreto concediendo indulto total de las penas impuestas en sentencia firme por los delitos cometidos en los territorios de la provincias de Cuba y Puerto Rico por medio de la imprenta con anterioridad á la publicación del presente decreto en las Gacetas Oficiales de las citadas islas, exceptuándose los delitos de injuria y calumnia contra particulares, y los cometidos por aquel medio contra la integridad del territorio.

Gobernación.—Real orden, conformándose con un dictamen del Consejo de Estado en pleno, por virtud del cual la aprobación de los proyectos de tranvías puramente urbanos, ó que hayan de establecerse en caminos municipales, es de incumbencia de los gobernadores civiles.

—Otra, de conformidad también con un dictamen de las secciones de Gobernación y Fomento, Guerra y Marina, y Hacienda y Ultramar de aquel alto Cuerpo, disponiendo que los prófugos que no se acogiesen al indulto concedido por la ley de 22 de Julio de 1891, en el tiempo y forma que en la misma y en la Real orden de 25 de Septiembre último se determinan, quedarán sometidos á las responsabilidades en que hubiesen incurrido con arreglo á la ley de reclutamiento y reemplazo del ejército, por entenderse que han renunciado á tal beneficio.

Fomento.—Real orden disponiendo que la plaza de ayudante numerario de la clase de Dibujo de figura, vacante en la Escuela provincial de Bellas Artes de Valladolid, se provea por oposición.

Receta culinaria.

Pichones con guisantes.—Se echan los pichones en manteca con tocino hecho pedazos; se añade una cu-

charada de harina y se humedece con caldo, se pone además un ramillete de perejil, y por encima de todos los guisantes, que deberán cocerse á fuego lento. Antes de servirlos se les echa dentro un poco de azúcar.

Mercado de Almería.

Estado de la plaza el día de ayer.

- Cebada, á 24 y 25.
- Maiz, á 29 y 30.
- Garbanzos, á 18 y 24.
- Aceite, á 50 y 51.
- Harina, á 17, 18 y 20.
- Vino, á 40.
- Aguardiente, á 70.
- Vinagre, á 16.
- Arroz, á 22.
- Habichuela, á 16 y 18.

Vinos de Jerez y Manzanilla

de San Lucar de Barrameda, premiados en varias exposiciones; de D. A. R. Valdespino, Proveedor de la Real Casa y de los Sres. Duques de Montpensier. Cognac de los Sres. Riva Rubio y C.º producto de los mejores vinos de Jerez. Representante exclusivo en esta provincia D. Bernardino Durán Bornaz Mendez número 9.

En el taller

de D. Basilio Carmona, en el barrio de la Cruces, calle de la Noria núm 19, hay herramientas para los trabajos del campo y carreteras y se hacen balconajes, ventanas y demás hierro para los edificios á precios económicos como tambien se instalan pararrayos y como hacen las piezas de éstos, tambien se arreglan todos los instrumentos, de pesar y de medir.

Tambien tiene la representación de la mejor fábrica que constituye puertas de chapa de acero, cuyos precios son bastantes módicos.

DELEGACION DE HACIENDA

DE ESTA PROVINCIA.
Recaudación obtenida en los fieltos de Consumos de esta capital el día 19 de Mayo.

	Ptas. Cts.
Puerto.	1,034'52
Granada.	141'15
Vega.	40'19
Mar.	131'87
Sol.	2'08
Central.	86'44
Total.	1,004'91

Arbitrios Municipales.

Dia 19

	Ptas. Cts.
Puerto.	63'70
Granada.	46'57
Vega.	4'52
Mar.	8'40
Sol.	
Central.	
Total.	123'19

Francisco Lopez Márquez.

Escultor, lapidario y marmolista, se ha establecido en la calle de los Algibes, frente al kiosko del Café Suizo, y ofrece sus trabajos en especias construcción y á precios desconocidos. Hay lápidas hasta de 10 pesetas.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

El que una sola vez haya gastado el PAPEL DE FUMAR



ya no fumará otro papel.

Es higiénico y no escalda la lengua.

Fumar, pues, el papel



ó dejar de fumar.

Depósito general: RAMBLA DE CANALETAS, 5, 1.º, 1.ª.—BARCELONA.

Dentro de breves dias llegará á Almería la primer remesa de este excelente papel, cuyos puntos de venta se anunciarán oportunamente.

El siglo en pequeño.

Santo Cristo 1.—Almería.

Muchos años de trabajo me ha costado conseguir montar este Bazar, donde he reunido tanta variedad, buen gusto y baratura en la sección de calzado, gorras de todas clases y loza entrefina.

Colegio de San Luis Gonzaga.

DIRIGIDO POR EL PROFESOR DON RAFAEL BODMAR Y PRADAL.
Plaza de Flores 4, bajo.

El plan de estudios de este acreditado Centro de enseñanza comprende la Instrucción primaria en sus tres grados, párvulos, elemental y superior, repaso de 2.ª enseñanza hasta el grado de Bachiller, clases especiales para la carreras del Comercio, Telégrafos, é idiomas, etc.

Hay clases extraordinarias de noche. Se admiten alumnos internos, medio internos, permanentes y externos.

GRANJA DEL ATANOR

Paseo de Melancólicos 4 (Ronda de Segovia y calle de Moreno Nieto, 1 (izquierda de la calzada del Puente de Segovia)

MADRID.

Grandes y escogidas colecciones, á la vista y á elección de los compradores, de árboles frutales, de sombra y adorno, y coníferas en todas clases, variedades y tamaños. Arbustos de hoja persistente y acediza. Especialidad en rosales injertos. Construcción y arreglo de jardines, parques y paseos. Plantaciones en grande y pequeña escala, dentro y fuera de Madrid.

Catálogos y noticias, en el establecimiento (teléfono 1.141) y en la oficina central, calle de San Miguel, 27, 1.ª izquierda (teléfono 1.149).

MIL PESETAS

AL QUE PRESENTE

Cápsulas de Sándalo

mejores que las del DR. PIZÁ, de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Catorce años de éxito, premiadas con medalla de oro en la Exposición Universal de Barcelona de 1888. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Medicina de Barcelona y de Mallorca, varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Frasco, 14 rs. Farmacia Dr. Pizá, plaza del Pino, 6, Barcelona y principales de España.—Depositario en Almería: J. Vivas Perez.

Se remiten por correo anticipando su valor.

SEBASTIAN RUIZ OPIEZ
ARMERO.

Granada num. 49.

Deseoso de hacer conocer á sus favorecidos todas las reformas que se realicen en el ramo de armería, pone en su conocimiento que desde este día puede transformarse en su taller el arma de los cañones Le fauchoux y de percusión central en arma estriada para cartuchos de bala por medio de tubos de acero.
Carabinas de doce tiros á 200 pesetas.
Cartuchos cargados con pólvora Alemana, marca Ciervo, Curtis Harvey, marca Perro, granadinas, manresana y de Oviedo.

Traslado.

El establecimiento de los señores Orta y Compañía, hoy D. José María Muñoz, que estaba situado en la calle de las Tiendas, se ha trasladado á la calle de Marín número 18 y 20, en donde se hallaba la fabrica de chocolates de D.ª Ginesa Lopez.

Al participarle á nuestros constantes favorecedores, tenemos el gusto de ofrecerles el mas completo surtido de géneros coloniales y extranjeros, vinos y licores en las mejores condiciones, los afamados chocolates, thés y cafés de la elaboración especial del fundador de la casa D. Juan de Orta.

CHOCOLATES Y CAFES

DE

LA COMPAÑIA COLONIAL

Tapioca, Tes.—37 recompensas industriales.

Depósito general: calle Mayor, 18 y 20. Sucursal, Montera 8.—MADRID